
办好试验区建设新农村
典型篇

固始县

“华英农业”富民计划进展顺利

本报讯（记者周海燕）

“华英农业”富民计划实施以
来，固始县县委、县政府积极
响应，高度重视，真抓实干，

强力推进， 养殖小区建设取
得阶段性成效。截至发稿，该
县初选养殖小区

120

个，定
址

97

个，动工建设
85

个，其
中养鸭小区

55

个、养鸡小区
30

个，建成等待验收养殖小
区

36

个， 已有
11

个养殖小
区进苗养殖， 动工数占两年
任务数的

100%

。

政策支持到位。 该县及
时出台并制定了《固始县人
民政府关于加快落实“华英
农业” 富民计划具体政策的
意见》， 进一步统一思想，提
高认识。 为进一步加快推进
“华英农业”富民计划，该县
主要领导亲自抓，主动抓，认
真抓，在全县掀起推进“华英
农业”富民计划的热潮。 为进
一步加大了财政奖补力度，

该县把养殖小区补助标准由
原来的每平方米

15

元提高
到每平方米

30

元，养鸭、养鸡
小区的奖励标准由

1

万元分别
提高至

3

万元和
5

万元， 凡开
工建设小区先期兑现

1

万元奖
励。 对在规定期限内建好经验
收合格的， 该县及时兑现奖补
资金。优惠政策的出台，极大地

调动了广大养殖户的积极性。

服务协调到位。 为了加
快小区建设进度， 创建更加
宽松的建设环境， 该县还要
求每个县处级领导必须联系
2

个至
3

个养殖小区，负责落
实扶持养殖小区建设的各项
政策， 最大限度帮助业主解
决实际困难。 该县两办督导
室分别负责养鸡小区和养鸭
小区的督导， 实行每周通报
制， 排名按开工数和形象进
度积分排序，总结先进经验，

查找问题症结， 切实推进了
小区建设进度。 各乡镇也加
大了工作力度， 不仅一把手
亲自抓， 也实行了乡科级干
部联系养殖小区制度。 由该
县富民办牵头，住建、担保、

金融等部门参加， 不定期深
入养殖小区进行现场审核，

现场办公，实行“一站式”服
务， 帮助养殖业主解决资金
短缺问题，提高了办事效率，

营造出为民服务氛围， 促使
了两年任务

85

个小区全部
动工建设。
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落实党管武装制度推进双拥共建工作促进经济社会发展

市委常委议军会议召开

本报讯（记者张泽元）昨天
下午， 市委常委议军会议在信阳市
民兵预备役训练基地召开。

市领导王铁、王道云、姚铁璜、钟
家智、宋效忠、李广胜、冯鸣、乔新江、

张春香、方波、刘国栋、韩强毛出席会
议。信阳军分区司令员夏世富，信阳军

分区党委常委厉巍、张本昆、尚邦君、

万展武参加会议。会议由市委书记、信
阳军分区党委第一书记王铁主持。

会议传达学习了中共中央、国
务院、中央军委《关于加强和改进新
形势下民兵预备役政治工作的意见》，

中共河南省委《关于进一步加强新时

期党管武装工作的决定》， 省委办公
厅、省政府办公厅、省军区政治部《关
于加强专职人民武装干部队伍建设的
意见》和有关会议精神，研究了贯彻落
实意见。会议还听取了我市民兵预备
役建设情况汇报， 研究解决了民兵
预备役建设有关问题。

近年来， 信阳军分区各级牢固
树立、认真落实科学发展观，着眼全
局抓大事，紧贴任务抓中心，改革创
新谋发展，改进作风抓落实，部队和
民兵预备役建设取得了新进展。 具
体表现在：思想政治建设扎实有效、

军事斗争准备稳步推进、 基层建设
水平不断提高、 部队正规化管理卓
有成效、后勤建设迈出新步伐、党管
武装工作氛围浓厚。 今年下半年，信
阳军分区的主要任务是：紧扣“三个
确保”时代课题，进一步加强思想政
治建设； 着眼提高完成多样化军事
任务能力， 进一步抓好军事斗争准
备； 认真贯彻落实《人武部工作规
范》， 进一步推进基层建设科学发
展；围绕服务地方经济发展，进一步
发挥民兵预备役人员的作用。

王铁在讲话时代表市四大班子
和

800

万老区人民向驻信部队广大
官兵和民兵预备役人员致以崇高的
敬意和节日的祝贺。 他指出， 多年
来， 信阳军分区忠实践行全心全意
为人民服务宗旨， 紧紧围绕构建和
谐社会、建设魅力信阳，积极组织民
兵预备役人员在六城联创、 农村改
革试验、防汛抢险、应急维稳等急难
险重任务中当先锋、打头阵，为全市
经济社会发展作出积极贡献。

就进一步做好新形势下全市的
武装工作，王铁强调，一是党管武装
要有新加强。 要在强化组织领导上
用力、在落实规章制度上使劲、严格

奖惩激励上较真， 始终保持国防后
备力量建设特有的优势。 二是排忧
解难要有新作为。 要进一步加大经
费保障力度、 进一步办好大事急事
难事、 进一步支持好各级新营区建
设， 切实为武装工作解难题、 办实
事。三是参政参治要有新贡献。作为
联系军地、军民的桥梁纽带，信阳军
分区要积极协调、 组织驻信部队和
广大民兵预备役人员在全市经济社
会发展中打头阵、当尖兵、做卫士。

四是双拥共建要有新突破。 军地双
方要珍惜荣誉、 齐心协力、 合力齐
抓，勇夺全国双拥模范城“四连冠”。

常委们在发言时一致认为，近
年来，信阳军分区在思想政治工作、

军事斗争准备、 基层基础工作和规
范化建设工作等方面年年都有新举
措、新成效、新亮点，尤其是在围绕
全市中心工作、 积极组织驻信官兵
和民兵预备役人员服务地方发展方
面发挥了积极作用、 作出了突出贡
献，多次受到省军区、济南军区和总
部的表彰。 当前，在军地双方的共同
努力下， 我市已顺利实现全国双拥
模范城“三连冠”，作为革命老区和
兵员大市，荣誉来之不易，应当倍加
珍惜，希望军地双方携起手来，扎实
推进双拥共建， 共同努力夺取全国
双拥模范城“四连冠”，为老区人民
和经济社会发展增光添彩。

会后， 王铁等市领导还参加了军
事日活动，并进行了手枪实弹射击。

鸡公山·志高文化科技动漫产业园项目工程建设扎实推进

王铁在指挥部第三次会议上强调做好各项工作确保工程如期正式施工
本报讯（记者吴菲）鸡公

山·志高文化科技动漫产业园项
目是我市的重点工程，为切实给
项目建设创造良好环境、督催工
程进度，市委书记王铁要求“每
周召开一次指挥部会议”。 继

7

月
20

日的指挥部第二次会议之
后，

7

月
27

日上午， 鸡公山·志
高文化科技动漫产业园项目工
程建设指挥部召开第三次会议，

集中听取项目进展情况和产业
园定位规划、拆迁安置区修建性

详细规划汇报，解决相关问题。

市领导王铁、李广胜、冯鸣、

张春香、高潮，市长助理杨六栓
参加会议。

志高集团董事局主席江东
廷、执行总裁徐钧，工程建设指
挥部成员单位主要负责同志参
加会议。

会议由市委常委、宣传部部
长、副市长张春香主持。

会上， 工程建设指挥部办公
室汇报了项目建设情况。几天来，

各有关部门积极行动， 指挥部第
二次会议的各项工作要求得到了
较好落实，工程建设扎实推进。

王铁在讲话中强调，要做好
项目建设的各项工作， 确定规
划，加快拆迁，完善有关手续，确
保工程

8

月
16

日正式施工。

关于项目规划方案，王铁强
调，要尽快修改完善方案，在本
月底以前组织专家评审。项目设
置要科学合理， 突出安全性、注
重自主知识产权，要突出表现地

方文化，将信阳的茶文化融进项
目中去。

关于拆迁安置工作， 王铁
强调，拆迁要进一步加快，

8

月
底以前完成全部拆迁工作，顺
利完成征地工作。 安置区规划
要科学，考虑长远，一、二、三期
工程统筹规划，建成风情小镇。

户型设计要实用、 新颖、 有特
色。

王铁要求林业、交通、国土
等有关部门手续完善工作加快
进行， 高速公路建设

10

月份开
工，财政部门科学调度，保障资
金使用。

李广胜、冯鸣、张春香也就
有关工作提出了要求。

江东廷表示，志高集团将积
极努力，争取项目早日建成。

商城县

狠抓四项创建 助推试验区建设

本报讯（章海粟）商城县继续发
扬“先行先试，探索道路”的创新精
神，强力推进生态园林乡镇、生态文
明示范村、 农业科技服务站和生态
高效农业示范园创建工作， 力求在
四大创建上闯出新路， 为试验区建
设再立新功。

强力推进生态园林乡镇创建。

该县
19

个乡镇和
3

个管理处重点
抓好

6

个方面工作， 即加快公共绿
地和公园建设， 加快乡镇道路的绿
化、美化，加快提升园林绿化管理水
平，加快市容环境整治，加快基础设
施建设，大力开展爱国卫生运动，以
统筹城乡发展，改善乡（镇）人居环
境，促进人与自然的和谐发展。今年
该县乡镇镇区已新植树

9.08

万株，

新增公共绿地
16.2

万平方米。

强力推进生态文明示范村创建。

今年商城县在全县
75

个县乡领导联
系村实施生态文明示范村创建工程。

目前该县
75

个生态文明示范村以“六
有六无”目标为基础，以示范村

5

项工
程为抓手，已搞好村内沟河路渠、村级
文化大院、文化广场绿化，正在开展人
口集中居住地绿化美化。 该县绿化乡
村、 村组道路

112

条， 总里程
243

公

里，栽植树木
42.43

万株，共建村级绿
化小品

49

个， 总面积
13.9

万平方米，

生态环境得到了极大改善。

强力推进农业科技服务站创建。

今年商城县在示范村、 公路沿线村和
大中型合作经济组织中创建农业科技
服务站。 通过明确职能、创新机制、硬
件建设、软件管理等一系列改革，构建
起以农业技术推广机构为主导， 农村
合作经济组织为基础，分工协作、功能

完善、 服务到位的多元化基层农业技
术推广体系。 目前该县

138

个农业科
技服务站主体建设已全部建成。

强力推进生态高效农业示范园
创建。以鄢岗镇肖寨村为中心创建生
态高效农业示范园。 按照水土保持、

土地治理和高标准农田建设模式整
理现有土地，进行山、水、田、林、路综
合治理和园区建设， 整合资金

5000

万元，集中力量，将生态高效农业示

范园建成集示范性、展示性、效益性、

规模性、循环性与生态性为一体的生
态高效农业示范园区，使示范园区成
为农业新技术、新品种的展示平台和
生态高效农业的创建样板， 成为我市
一流的具有较强辐射带动与示范效应
的示范园区。 目前，该园区已完成

200

亩苗圃花卉园和
1400

亩水平梯地的
测绘、规划工作，与合作社签订了

3000

亩
Y

两优
320

超级杂交稻和
1000

亩
粳稻收购协议。

灵山，古称霸山，又名八山。 因其山脉走向及峰峦气势极
似释迦牟尼成佛的印度天竺灵鹫山，又因史书记载灵山“有求
必应，每云必雨，验之信然”而得名。灵山金顶风光更是美不胜
收，山上终年云雾缭绕，鸟语花香，石奇洞幽，层峦叠嶂，是踏
青休闲、探险旅游的绝好去处。

范东升摄

河区
开展职工医疗保险基金专项检查活动

本报讯（吴铭）为规范医疗保
险定点医疗机构、 零售药店和经办
机构运行，维护社保基金安全，河
区从

7

月起开展为期
4

个月的城镇

职工医疗保险基金专项检查活动，

重点查找医疗保险基金使用和经办
管理中存在的风险，查处违法、违规
问题。

此次检查涉及面广，政策性强。

该区近日召开了由辖区定点医院、

定点零售药店负责人参加的专门会
议，明确了具体要求。对检查中发现
的问题，属于医保经办机构的，要督
促限期整改； 属于定点医疗机构和
零售药店的， 要依据有关政策规定
和服务协议作出处理， 并及时追回
基金； 对套取、 骗取医保基金的行
为，要依法作出处理。

罗山县

上半年经济运行态势良好

本报讯（段发广黄勇姜
冬梅）今年以来，罗山县坚持以
科学发展观为指导，按照“四个
重在”的要求，把招商引资、产
业集聚区发展和重点项目建设
作为重要抓手， 全县经济运行
保持良好态势。初步核算，

1

月
至

6

月该县实现生产总值
405592

万元， 同比增长
11.8%

； 一般预算收入完成
13848

万元， 比上年同期增长
50.9%

； 农民人均现金收入
2355

元， 同比增长
11.0%

，城
镇居民人均可支配收入
6959.71

元，同比增长
8.1%

；社
会消费品零售总额为

156327

万元，比上年同期增长
19.7%

。

农村经济保持稳定增长。该
县坚持以农业增效、农民增收为
目标，围绕巩固基础，调整结构，

建设品牌，壮大龙头，培育组织，

大力发展现代农业，农村经济持
续稳定增长。 今年上半年，该县
38.44

万亩小麦和
41.64

万亩油
菜喜获丰收， 夏粮产量

111580

吨， 油菜籽总产量
57003

吨，蔬
菜播种面积

8.02

万亩， 产量
96722

吨； 畜牧业生产稳步增
长， 预计出栏生猪

64.8

万头
,

同
比增长

6.5%

，出栏家禽
219.9

万
只， 同比增长

7%

， 肉类产量
3300

吨，同比增长
6.3%

，禽蛋产
量

5000

吨，同比增长
6%

。

工业经济生产效益平稳增
长，支柱产业支撑力增强。今年
上半年， 该县规模以上工业企
业完成工业增加值

101059

万
元，同比增长

25.2%

。实现主营
业务收入

311251

万元，同比增

长
50%

， 完成利税
39736

万
元，同比增长

30%

，实现利润
31373

万元，同比增长
44.3%

。

纺织业产销两旺，

1

月至
6

月
该行业完成工业增加值

5862

万元，同比增长
18.1％

。板材加
工业出现量价齐升的好形势。

淮河林业、 鑫鑫木业积极开拓
武汉、郑州等周边市场，调整产
品结构， 生产高档胶合板和强
化实木地板， 市场销售好于上
年同期。

1

月至
6

月该行业完
成工业增加值

6625

万元，同比
增长

29％

。 恒远纸厂抓住市场
旺季扩大浆板和箱板纸生产
量， 极大地带动了造纸及纸制
品业生产。

1

月至
6

月该行业
完成工业增加值

730

万元，同
比增长

292.3％

。经过多年的发
展， 该县已经形成了一批规模
大、竞争力强的龙头企业，如金
鼎化工、博润纺织、龙马实业、

鑫鑫木业、 高盛瓷业、 淮河林
业、 恒远造纸已成为带动该县
工业经济增长的中坚力量。

固定资产投资平稳增长，

招商引资成效显著。 今年上半
年， 该县累计完成全社会固定
资产投资

403554

万元，同比增
长

22.6%

。 其中城镇固定资产
投资

316400

万元， 同比增长
21.3%

。 招商引资硕果累累，引
进以总投资

4.5

亿元的新时代
陶瓷为代表的亿元以上项目共
8

个。 该县今年共确定重点建
设项目

109

个， 年度计划投资
268989

万元。今年上半年已开
工建设

71

个项目，共完成投资
118205.9

万元。

潢川经济开发区

参加“上海世博会河南活动周”成果丰硕

本报讯（孙航）潢川经济
开发区积极参加上海世博会河
南活动周系列活动， 充分利用
世博平台， 积极宣传潢川经济
开发区， 展示潢川经济开发区
风采，取得了丰硕成果。

经过活动前的精心筹备
和活动中的努力推介，该经济
开发区邀请到上海万银国际

投资管理公司、上海李宁服装
厂、上海证交所、上海均瑶集
团等参会客商，成功签约项目
1

个，该项目为总投资
4

亿元
的潢川开发区黄国粮业多肽
提取加工项目；实现洽谈对接
项目

1

个， 该项目为总投资
8000

万元的潢川经济开发区
李宁服装厂代工项目。

责编：曹新俊审读：庭军组版：杨姗姗

图为市委常委议军会议会场。 本报记者张泽元摄

你

那

里

的

路

灯

全

亮

吗

？

本
报
评
论
员

入夜，华灯绽放。 在光与影的衬托下，

羊山新区美仑美奂， 信阳工业城更显大气
磅礴。当人们齐声赞叹信阳美的时候，也许
没有人去注意一片光彩中， 还有几盏灯不
亮；也许有人看到了，但想到这一切比以前
好多了、够可以了，因此小事一桩、不成问
题。而这“不成问题”的“小事”，有一个人很
留心地去看，还很放在心上，专门多次查，

这个人就是市委书记王铁。

“你们知道上哪儿吗？咋走听我指挥。”

7

月
27

日晚
8

点，一上中巴车，王铁便这
样说道。 “左拐”、“右转”、“直走”，在羊山
新区和信阳工业城的大路上， 王铁很熟练
地指挥着。可以看出，他对路线很熟悉。

10

多条路转下来， 他准确说出了不亮的路灯
数。

王铁说，以小见大，不亮的路灯“照”亮
了思想理念、管理方法、工作水平的缺憾。

他说，每一个城市管理者、单位管理者都要
树立高标准的城市管理理念，工作要深入、

具体、抓落实，不能只说空话。 而市委书记
“查路灯”则如当头棒喝，让人们想起省委
书记卢展工要求的做任何事情“一具体就
突破，一具体就深入，一具体就落实”的深
刻内涵。

天下大事必作于细。 很多人满怀激情
地等待要做“天下大事”， 却往往忽略了
“细”事。“成就大事是由办好一件件小事累
积起来的， 一个个简单堆积起来就是不简
单。 ”王铁说。

平凡之中见真情。平心而论，工作中很
多的“具体”事儿，有些领导也想到了、看到
了，但就差那关键的“做”。为什么？笔者以
为，那就是还缺乏一种真情，对人民群众的
真情。 批一封群众来信会温暖许多百姓的
心，到建设现场实地走一走、看一看就会少走一些弯路，严格要
求每一棵树的种植、每一块路砖的铺设就会改变城市形象，一项
工程的规划反复推敲会使之更符合实际……点点滴滴，领导“具
体”的行动改变了城市，最终造福了老百姓。 满怀对人民群众的
真情，才会躬身踏实做事。

具体的事很多。 凡对人民有利的事，都要勤勤恳恳、具体地
做好。你那里的路灯全亮吗？你那里的环境干净吗？你那里的背
街小巷治理了吗？你那里的乡镇上有公厕吗？……希望当政一方
者，多问一问，去查一查，然后埋头抓落实。

没有最好，只有更好。“做工作要具体，是认识论、是方法论，

更是实践论。 事情无大小之分，每一项工作都抓到具体，那也就
达到了最好。 比如，是路灯就要全亮。 ”王铁这样说。


